

Lundi 20 novembre  
2023

### » A L'INTERNATIONAL

*Economie* ↗



#### LE CHEF DE L'ÉTAT A EU UN ENTRETIEN AVEC LE CHANCELIER DE LA RÉPUBLIQUE FÉDÉRALE D'ALLEMAGNE, À BERLIN

Chauffeurs de camion ou d'autocar, passagers et acteurs économiques se réjouissent de l'ouverture du dernier tronçon de l'autoroute permettant de relier Abidjan à Bouaké par la voie rapide. En revanche, les commerçants qui avaient l'habitude de voir les passagers s'arrêter régulièrement au bord de l'ancienne voie constatent une baisse drastique de leurs recettes. Le 23 août, le dernier tronçon de l'autoroute Abidjan-Bouaké a en effet été inauguré à Tiébissou par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné. Cette infrastructure routière vient doubler l'ancienne voie, étroite et détériorée. Moins de fatigue, moins d'accident, et des véhicules qui supportent mieux le trajet. C'est aussi le constat d'un chauffeur de bus nommé Amara Doumia.

### » VU SUR LE NET

*Politique* ↗



#### LE CHEF DE L'ÉTAT A EU UN ENTRETIEN AVEC LE CHANCELIER DE LA RÉPUBLIQUE FÉDÉRALE D'ALLEMAGNE, À BERLIN

Arrivé dans l'après-midi, de ce dimanche 19 novembre 2023, à Berlin (Allemagne), pour prendre part à la 5e édition de la Conférence de haut niveau sur l'initiative "Compact avec l'Afrique" du G20, le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, s'est entretenu, en fin de journée, avec le Chancelier allemand, S.E.M. Olaf Scholz, à la Chancellerie Fédérale de l'Allemagne. Les bonnes perspectives de coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne, les sujets d'intérêt commun, notamment la sécurité, le financement des économies africaines et la mobilisation d'investissements privés en faveur de l'Afrique, ont été au cœur des échanges.

*Economie* ↗



#### LE PRIX DU SUCRE RESTE INCHANGÉ (MINISTÈRE DU COMMERCE)

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a annoncé dans un communiqué, datant du 16 novembre 2023, que le prix du sucre reste inchangé en Côte d'Ivoire. Il a aussi rassuré les populations sur la disponibilité du sucre. Au moment où la polémique enfle au sujet de la pénurie et du prix du sucre en Côte d'Ivoire, le Ministère du Commerce et de l'Industrie a décidé de briser le silence. En effet, le ministre Souleymane Diarrassouba a laissé entendre dans ledit communiqué que le pays dispose de 36 000 tonnes de sucre pour couvrir les besoins de 27 000 tonnes des populations pour le mois de novembre.

Le Gouvernement poursuit ses efforts pour assurer la sécurité alimentaire des populations et lutter contre la cherté de la vie. A Ferkessédougou, une association de 103 productrices de fruits et de légumes bénéficie d'un appui en matériels agricoles et en intrants. Selon Christine Yéo, présidente de ce groupement de femmes, cette aide permet d'améliorer leur production et d'approvisionner efficacement les marchés de Ferkessédougou et d'Abidjan en produits vivriers de qualité. L'appui du Gouvernement leur a permis de produire 5 597 tonnes de légumes de mars à juillet 2023. Ces accompagnements s'inscrivent dans le cadre du Projet d'Appui au Programme Social du Gouvernement – Pa Ps-Gouv, financé par la Banque africaine de Développement (BAD), pour une meilleure exploitation des potentialités agricoles du pays. (Source : CICG)

## LUTTE CONTRE LA FRAUDE : PLUS DE 62 TONNES DE PRODUITS CONTREFAITS DÉTRUITS

La direction régionale des Douanes d'Aboisso a procédé, récemment, à la destruction de plus de soixante tonnes de produits contrefaits. Parmi ces produits, figurent des médicaments de qualité inférieure et falsifiés, des liqueurs en sachet et des insecticides. Cette saisie remarquable, fait observer le colonel Maurice Signo Kouamé, directeur régional des douanes d'Aboisso, a été rendue possible grâce à une collaboration étroite entre les forces de défense et de sécurité et les douanes ivoiriennes. Le directeur régional de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique du Sud-Comoé, Germain Ehui, a cependant souhaité que de nouvelles mesures pour l'incinération des produits dangereux soient envisagées, afin de préserver l'atmosphère.

Société 

## SAKASSOU : BIENTÔT UNE NOUVELLE MATERNITÉ POUR LA PRISE EN CHARGE DES FEMMES ENCEINTES

L'amélioration des soins obstétricaux néonataux d'urgence se poursuit en Côte d'Ivoire. Une maternité d'une capacité d'accueil de 22 lits sortira bientôt de terre à Sakassou. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a procédé, le vendredi 11 novembre 2022, à la pose de la première pierre des travaux de cette infrastructure. C'est une maternité d'une capacité d'accueil de 14 lits gynéco-obstétriques, de 4 lits pour préparation avant accouchement, de 4 lits néo-natals ou couveuses, de 3 salles d'accouchement, d'une salle d'opération, de 4 salles de consultation, dont une salle d'échographie, qui sera mise à la disposition des populations.

## ABIDJAN : LE MINISTRE JACQUES ASSAHORÉ SOUS LE CHARME DU PARC NATIONAL DU BANCO

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, a visité, ce dimanche 19 novembre 2023, le Parc national du Banco d'Abidjan, en compagnie du directeur général de l'Office ivoirien des Parcs et Réserves (OIPR), le général Adama Tandossama. Le membre du Gouvernement a en effet exploré les multiples facettes de cette réserve forestière et animalière en pleine évolution. "Le Parc national du Banco est un dispositif essentiel dans notre stratégie de lutte contre le réchauffement climatique. Il permet de séquestrer 90 000 tonnes de Co2 par an et régule la pluviométrie sur la capitale économique Abidjan et ses environs", a-t-il indiqué.

23E ÉDITION DE LA JOURNÉE MONDIALE DES TOILETTES : 419 MILLIONS DE PERSONNES PRATIQUENT ENCORE LA DÉFÉCATION À L'AIR LIBRE (MINISTRE)

Message à la nation du ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, à l'occasion de la Journée mondiale des toilettes 2023. "A l'instar de nombreux pays dans le monde, la Côte d'Ivoire célèbre, ce 19 novembre 2023, la 23e édition de la Journée mondiale des Toilettes sous le thème "Accélérer le changement". Aujourd'hui, selon les Nations Unies, 3,5 milliards de personnes dans le monde vivent sans toilettes sûres. De plus, 419 millions de personnes pratiquent encore la défécation à l'air libre ; 2 milliards de personnes, soit un quart de la population mondiale ne disposent pas d'une installation de base pour se laver les mains à l'eau et au savon à la maison", a fait observer le ministre Bouaké Fofana.

---

## GAGNOA-DOUGROUPALEGNOA : LA MINISTRE BELMONDE DOGO EXHORTE LES POPULATIONS À CULTIVER LA PAIX

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a exhorté, ce vendredi 17 novembre 2023, les populations de Dougroupalégnoa, localité située à 10 km de Gagnoa, à cultiver la paix. Accompagnée des autorités préfectorales et coutumières, Belmonde Dogo a passé un message de paix et d'apaisement aux populations dudit village, suite à un conflit qui a causé deux morts, des blessés et la destruction de biens matériels, le jeudi 26 octobre dernier. (Source : CIGG)

---

## OBSÈQUES DE LE DUC MARIANNE : LA CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE AUTOUR DE PATRICK ACHI

La région de La Mé en deuil, avec elle l'ex-Premier Ministre Patrick Achi, qui a perdu sa génitrice, Le Duc Marianne épouse Salvador, décédée, le 5 novembre 2023, en France. Après l'enterrement, les obsèques se sont déroulées ce week-end à Adzopé en présence de l'ex-Premier Ministre, Patrick Achi, qui a assisté à l'enterrement de sa génitrice en France. La région de La Mé et toute la Côte d'Ivoire ont donc rendu un hommage, ce week-end, à Le Duc Marianne épouse Salvador qui a donné au pays l'un de ses plus brillants cadres.

---

Culture ↻

## SICA 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLE LE MONDE DE L'AUDIOVISUEL

La Côte d'Ivoire, capitale de l'Audiovisuel et du Cinéma africain, du 20 au 22 novembre 2023. La cérémonie d'ouverture de ce rendez-vous international qui vise à promouvoir l'industrie audiovisuelle en tant que moteur de l'emploi à l'ère du numérique, a lieu, ce lundi 20 novembre 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan. Et ce, en présence du ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, et d'un parterre de personnalités du monde audiovisuel d'Afrique, d'Europe et d'Amérique.

---

Sport ↻

## CÔTE D'IVOIRE-SEYCHELLES : TEST RÉUSSI POUR LA PELOUSE DU STADE D'EBIMPÉ



Bien plus que le résultat du match, c'est la pelouse du stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, qui était au centre des préoccupations avant la rencontre Côte d'Ivoire-Seychelles, comptant pour la 1ère journée des éliminatoires de la coupe du monde 2026. Ce stade, inauguré, en octobre 2020, a été de nouveau fermé, le 12 septembre 2023, après l'inondation de la pelouse lors d'un match amical entre la Côte d'Ivoire et le Mali, pour des travaux de mise à niveau. Le match Côte d'Ivoire-Seychelles, du vendredi 17 novembre, apparaissait donc comme un test de la qualité de la pelouse. A l'issue de la rencontre, des acteurs ont jugé que la pelouse était plus tôt de "bonne" qualité, levant ainsi les doutes et inquiétudes.



## STADE "AMADOU GON COULIBALY" DE KORHOGO : DES COMMODITÉS MODERNES POUR LA PLUS GRANDE INFRASTRUCTURE SPORTIVE DANS LE NORD

D'une capacité de 20 000 places, le stade "Amadou Gon Coulibaly" de Korhogo est l'un des temples du football retenus pour abriter l'édition 2023 de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui se déroulera, du 13 janvier au 11 février 2024. Inauguré, le samedi 4 novembre 2023, le nouvel édifice sportif s'étend sur une superficie de 20,17 hectares. "L'implantation du nouveau stade s'inscrit dans une dynamique de faire de Korhogo, le plus grand centre sportif du nord ivoirien", se réjouit Yaya Yéo, ingénieur du BTP. Cette infrastructure sportive offre des commodités constituées de vestiaires bien équipés, d'infirmières, de salles de presse, de technologies ultra-modernes, etc. Le tout renforcé par une pelouse naturelle. (Source : CIGG)



## INFRASTRUCTURES SPORTIVES, ROUTIÈRES, SANITAIRES... : LE GOUVERNEMENT SE DONNE LES MOYENS DE RÉUSSIR LA PLUS BELLE CAN

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) a l'ambition d'être la plus belle jamais organisée. Un défi que le Gouvernement, avec le soutien de tous les Ivoiriens, s'attelle à relever. D'importants investissements ont en effet été faits pour offrir des infrastructures sportives, routières, hôtelières de qualité afin que la CAN 2023 reste dans les annales du Football africain comme une belle réussite. De A à Z, tous les plans mènent en Côte d'Ivoire pour l'organisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations. A moins de deux mois, les villes se préparent à recevoir leurs hôtes dans d'excellentes conditions. Un atelier CAN a été organisé, les 8 et 9 novembre, à la Primature d'Abidjan-Plateau, pour passer en revue toutes les étapes de l'organisation. (Source : CIGG)



## DÉCÈS DE DIOMANDÉ MÉTOUBA : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH ADRESSE SES CONDOLÉANCES À LA FAMILLE SPORTIVE IVOIRIENNE

A la suite du décès de l'ancien journaliste sportif ivoirien, Diomandé Métouba, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de Vie, chargé des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, a adressé ses sincères condoléances à la grande famille sportive ivoirienne. Adjé Silas Metch est en effet affligé par le décès de l'ancien grand reporter sportif et chef de service sport à Radio Côte d'Ivoire, Diomandé Métouba, décès survenu, le 18 novembre dernier. Il a donc présenté ses condoléances les plus attristées à sa famille biologique, aux journalistes ivoiriens et au monde des médias.



## SPORTS - FOOTBALL : LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ RECONNAISSANT À LA CAF POUR LES AWARDS 2023 REMIS AU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Recevant en audience le président de la Confédération africaine de Football (CAF), Patrick Motsepe, le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de Vie, Robert Beugré Mambé, a traduit sa reconnaissance à la CAF qui a décidé de décerner son prix d'excellence Awards 2023, la plus haute reconnaissance du football en Afrique, au Président Alassane Ouattara. C'était le samedi 18 novembre 2023, à la Primature à Abidjan-Plateau. Le choix de la CAF marque en effet la reconnaissance de

l'engagement et des efforts du Président Alassane Ouattara pour l'évolution du football en Afrique, notamment en Côte d'Ivoire. À cette occasion, le Chef du Gouvernement ivoirien a annoncé qu'une délégation de haut niveau sera à Marrakech, au Maroc, pour recevoir le prix du Président ivoirien, qui sera décerné le 11 décembre prochain. (Source : CIGG)

---



## CAN 2023 : "LA CÔTE D'IVOIRE EST ABSOLUMENT, PRÊTE", PATRICK MOTSEPE

Le président de la Confédération africaine de Football (CAF), Patrick Motsepe, s'est félicité, ce samedi 18 novembre 2023, à Abidjan, de l'engagement des autorités ivoiriennes à organiser avec maestria la Coupe d'Afrique des Nations 2023. C'était au terme d'une rencontre avec le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de Vie, Robert Beugré Mambé, à la Primature. "Je voudrais que le monde entier voit ces magnifiques réalisations et que plus personne ne me pose la question de savoir si la Côte d'Ivoire est prête pour l'organisation de la CAN. La Côte d'Ivoire est absolument prête ! Elle est le plan A, le plan B... le plan Z", a déclaré Patrick Motsepe.

---



## SPORT /TOURISME : L'OLYMPIQUE DE MARSEILLE SOUTIENT LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE

Au terme d'une audience avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ce samedi 18 novembre 2023, à la Primature, l'ex footballeur international français, Basile Boli, à la tête d'une délégation de l'Olympique de Marseille, a exprimé l'engagement de son club à promouvoir la destination touristique Côte d'Ivoire. Et ce, dans le cadre d'un partenariat. "La cohérence de cette collaboration saute aux yeux, pour nous c'est important que le club le plus populaire de France soit un soutien de cette Côte d'Ivoire. On va essayer de faire le maximum pour que ce pays puisse attirer, dans le monde entier, plus de personnes pour le visiter", a indiqué Basile Boli.

---



AGENCE DE PRESSE

*Economie* ↻



## LE TRÉSOR PUBLIC SENSIBILISE LES POPULATIONS DU TCHOLOGO À LA BANCARISATION DE LEURS REVENUS

La Direction générale du Trésor et de la comptabilité publique de Côte d'Ivoire a invité les populations de la région du Tchologo à avoir une culture financière et surtout à épargner leurs avoirs. C'était à l'occasion d'une tournée de sensibilisation sur la promotion de la bancarisation organisée, vendredi 17 novembre 2023. "Le taux de bancarisation de la région du Tchologo est autour de 7,5%. Il est important que nos parents se tournent de plus en plus vers les banques pour la sécurisation de leur argent, afin d'être à l'abri des désagréments regrettables et contribuer à formaliser le développement de la région du Tchologo", a plaidé le sous-directeur des Affaires monétaires et bancaires à la Direction des Établissements de crédits et des finances extérieures, Olivier Obrai.

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

www.gouv.ci



101

101  
101 Gouvernement

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale